

*Библиотека журнала  
«Российский криминологический взгляд»*

# РОССИЙСКИЙ КУРС УГОЛОВНО- ИСПОЛНИТЕЛЬНОГО ПРАВА

Учебник  
В двух томах

Том 1  
ОБЩАЯ ЧАСТЬ

*Рекомендовано к опубликованию Региональной общественной  
организацией «Союз криминалистов и криминологов»  
в качестве учебника для студентов вузов*



МОСКВА 2012  
МГЮА имени О.Е. Кутафина

**Редакция серии**

«Библиотека журнала "Российский криминологический взгляд»:

**О.В. Старков** (*главный редактор*) (Россия, г. Москва);

**В.Н. Орлов** (*помощник главного редактора*) (Россия, г. Москва);  
*заместители главного редактора*: **А.Я. Гришко** (Россия, г. Рязань),

**И.М. Мацкевич** (Россия, г. Москва), **Э.Ф. Побегайло** (Россия, г. Москва)

**Редакционная коллегия:**

**В.М. Анисимков** (Россия, г. Краснодар), **М.М. Бабаев** (Россия, г. Москва), **А.Я. Вилкс** (Латвия, г. Рига), **Л.А. Воскобитова** (Россия, г. Москва), **Я.И. Гилинский** (Россия, г. Санкт-Петербург),  
**Ю.В. Голик** (Россия, г. Москва), **Г.Н. Горшков** (Россия, г. Нижний Новгород),  
**А.Б. Джурич** (Сербия, г. Новый Сад), **Д.А. Корецкий** (Россия, г. Ростов-на-Дону),  
**А.Н. Костенко** (Украина, г. Киев), **С.Я. Лебедев** (Россия, г. Москва), **В.В. Лунеев** (Россия, г. Москва),  
**С.В. Максимов** (Россия, г. Москва), **Г. Мешко** (Словения, г. Марибор), **С.Ф. Милоков** (Россия, г. Санкт-Петербург), **М.Г. Миненок** (Россия, г. Калининград), **М.С. Нарикбаев** (Казахстан, г. Астана), **В.А. Номоконов** (Россия, г. Владивосток), **А.И. Рарог** (Россия, г. Москва),  
**В.И. Селиверстов** (Россия, г. Москва), **С.Л. Сибиряков** (Россия, г. Волгоград), **О.В. Филимонов** (Россия, г. Москва), **Д.А. Шестаков** (Россия, г. Санкт-Петербург), **В.Е. Эминов** (Россия, г. Москва)

**Ответственные секретари:**

**Д.В. Закаляпин** (*по Северо-Кавказскому федеральному округу*) (Россия, г. Ставрополь),  
**Э.Л. Сидоренко** (*по Центральному федеральному округу*) (Россия, г. Москва),  
**А.П. Скиба** (*по Южному федеральному округу*) (Россия, г. Ростов-на-Дону)

**Рецензенты:**

Кафедра уголовного права и криминологии ФГБОУ ВПО «Российская правовая академия Министерства юстиции Российской Федерации».

Кафедра уголовно-правовых дисциплин Юридического института Академии Генеральной прокуратуры РФ

**Под редакцией**

доктора юридических наук, профессора **В.Е. Эминова**;  
кандидата юридических наук, доцента **В.Н. Орлова**

**Российский курс уголовно-исполнительного права.** В 2-х т. Т. 1. Общая часть: учебник / Е.А. Антонян, Ю.М. Антонян, С.А. Борсученко и др.; под ред. В.Е. Эминова, В.Н. Орлова. — М.: МГЮА имени О.Е. Кутафина; ООО «Издательство “Элит”», 2012. — 696 с. — (Библиотека журнала «Российский криминологический взгляд»).

Рассматриваются понятия, категории и институты Общей части уголовно-исполнительного права. Первый том состоит из 16 глав. Подготовлен в соответствии с положениями Уголовно-исполнительного кодекса РФ 1997 г. (по состоянию на 1.06.2012 г.), действующими федеральными законами, международно-правовыми актами и типовой программой для юридических вузов. Курс соответствует Федеральному государственному образовательному стандарту высшего профессионального образования третьего поколения.

© Коллектив авторов, 2012

© Российский криминологический взгляд, 2012

© МГЮА имени О.Е. Кутафина, 2012

*Magazine librari*  
*The Russian criminological outlook*

# RUSSIAN COURSE OF THE CRIMINAL AND EXECUTIVE RIGHTS

The textbook  
in two volumes

Volum 1

GENERAL PART

*It is recommended to publication by Regional public organization  
«Union of criminalists and criminologists»  
as the textbook for students of higher education institutions*



МИНИСТЕРСТВО ЮСТИЦИИ  
РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ

MOSCOW 2012  
MSJuA of O.E. Kutafin

**Series editorial board****«Magazine library “Russian criminological outlook”»:**

**O.V. Starkov** (*editor-in-chief*) (Russia, Moscow); **V.N. Orlov** (*assistant to the main editor*) (Russia, Moscow); *deputy editors-in-chief*: **A.Ya. Grishko** (Russia, Ryazan), **I.M. Matskevich** (Russia, Moscow), **E.F. Pobegaylo** (Russia, Moscow);

*editorial board*: **V.M. Anisimkov** (Russia, Krasnodar), **M.M. Babayev** (Russia, Moscow), **A.Ya. Vilks** (Latvia, Riga), **L.A. Voskobitova** (Russia, Moscow), **Ya.I. Gilinsky** (Russia, St. Petersburg), **Y.V. Golik** (Russia, Moscow), **G.N. Gorshenkov** (Russia, Nizhny Novgorod), **A.B. Dzhurich** (Serbi, New Garden), **D.A. Koretsky** (Russia, Rostov-on-Don), **A.N. Kostenko** (Ukraine, Kiev), **S.Ya. Lebedev** (Russia, Moscow), **V.V. Luneev** (Russia, Moscow), **S.V. Maksimov** (Russia, Moscow), **G. Meshko** (Slovenia, Maribor), **S.F. Milyukov** (Russia, St. Petersburg), **M.G. Minenok** (Russia, Kaliningrad), **M.S. Narikbayev** (Kazakhstan, Astana), **V.A. Nomokonov** (Russia, Vladivostok), **A.I. Rarog** (Russia, Moscow), **V.I. Seliverstov** (Russia, Moscow), **S.L. Sibiryakov** (Russia, Volgograd), **O.V. Filimonov** (Russia, Moscow), **D.A. Shestakov** (Russia, St. Petersburg), **V.E. Eminov** (Russia, Moscow); *responsible secretaries*: **D.V. Zakalyapin** (*on North Caucasian federal district*) (Russia, Stavropol); **E.L. Sidorenko** (*on the Central federal district*) (Russia, Moscow), **And. The item of Skiba** (*on the Southern federal district*) (Russia, Rostov-on-Don)

**Reviewers:**

Chair of Criminal Law and Criminology FSBEI HE  
«The Russian Legal Academy of the Ministry of Justice of the Russian Federation»  
Chair of criminally-legal disciplines of Juridical institute of Academy of the State Office  
of Public Prosecutor of the Russian Federation

**Under edition** of the doctor of law, professor, **V.E. Eminov**;  
of the candidate of law, the associate professor **V.N. Orlov**

**Russian course of the criminal and executive right.** In 2 v. // v. 1. General part: the textbook / E.A. Antonyan, Y.M. Antonyan, S.A. Borsuchenko, etc.; under edition of V.E. Eminov, V.N. Orlov. – M.: MSJA of a name O.E. Kutafin, «Elit» Publishing Ltd., 2012. – 696 p. – (Magazine library «Russian criminological outlook»).

Concepts, categories and institutes of the General part of the criminal and executive right are considered. The first volume of a course consists of 16 heads. It is prepared according to provisions of the Criminal and executive code of the Russian Federation 1997 (as of 1.06.2012), existing federal laws, international legal acts and the standard program for legal higher education institutions. The course corresponds to the Federal state educational standard of higher education of the third generation.

For students, graduates in a military academy, graduate students, teachers of legal higher education institutions and the faculties practicing lawyers, employees of criminal and executive system, court enforcement officers and other law enforcement agencies, can be of interest for all who is interested in questions of execution, servings of criminal punishments and other measures of criminal and legal character.

© Group of authors, 2012

© The Russian criminological outlook, 2012

© MSJA of a name of O.E. Kutafin, 2012

## АВТОРЫ AUTHORS

*Антонян Елена Александровна*, *Antonyan Elena Aleksandrovna*, the as-associate professor of criminology and criminal and executive right FSBEI HE «Moscow state juridical academy of name of O.E. Kutafin», the candidate of law, the assistant professor — **the chapter 12** (in a co-authorship with A.Ya. Grishko);

*Антонян Юрий Миранович*, *Antonyan Yury Miranovich*, the main re-search associate of FKU «Ministry of In-ternal Affairs All-Russia research institute of Russia», the doctor of law, the professor, the honored worker of a science of the Russian Federation — **chapter 11**;

*Борсученко Светлана Алексеевна*, *Borsuchenko Svetlana Alekseevna*, the as-associate professor of criminal law and criminology FSBEI HE «Russian legal academy of the Ministry of Justice of the Russian Federation», the candidate of law, the assistant professor — **chapter 13**;

*Гришко Александр Яковлевич*, *Grishko Alexandr Yakovlevich*, the Com-missioner for Human Rights in the Ryazan region, the doctor of law, the professor — **chapter 12** (in a co-authorship with E.A. An-tonyan);

*Громов Владимир Геннадьевич*, *Gromov Vladimir Gennadevich*, the professor of chair of civil law and process of Institute of social education (branch) FSBEI HE «Russian state social univer-sity» in Saratov, the doctor of law, the assistant professor — **chapter 6**;

*Кашуба Юрий Анатольевич*, *Kashuba Yury Anatolyevich*, the professor of chair of criminology and criminal and executive right FSCEI HE «Rostov legal institute of the Ministry of Internal Affairs of the Russian Federation», the doctor of law, the professor — **chapter 2, 14**;

**Орлов Владислав Николаевич**, доцент кафедры криминологии и уголовно-исполнительного права ФГБОУ ВПО «Московская государственная юридическая академия имени О.Е. Кутафина», кандидат юридических наук, доцент — **редакция; введение, список рекомендуемой основной литературы ко всем главам учебника, гл. 1** (в соавторстве с В.Е. Эминовым), **5, 9, 10;**

**Скиба Андрей Петрович**, доцент кафедры процессуального права юридического факультета ФГБОУ ВПО «Ростовский государственный экономический университет (РИНХ)», кандидат юридических наук, доцент — **гл. 15;**

**Упоров Иван Владимирович**, профессор ФГКОУ ВПО «Краснодарский университета Министерства внутренних дел Российской Федерации», профессор, кандидат юридических наук, доктор исторических наук, профессор — **гл. 4;**

**Уткин Владимир Александрович**, директор института ФГБОУ ВПО «Национальный исследовательский Томский государственный университет», заведующий кафедрой криминологии и уголовно-исполнительного права, доктор юридических наук, профессор, заслуженный юрист РФ — **гл. 3;**

**Хуторская Наталья Борисовна**, эксперт PRI (Международная тюремная реформа), член Совета по пенологическому сотрудничеству Совета Европы, кандидат юридических наук, доцент — **гл. 8;**

**Чорный Василий Николаевич**, начальник кафедры уголовно-исполнительного права ФГБОУ ВПО «Академия

**Orlov Vladislav Nikolaevich**, the associate professor of criminology and criminal and executive right FSBEI HE «Moscow state juridical academy of a name of O.E. Kutafin», the candidate of law, the associate professor — **edition; introduction, the list of recommended main literature to all chapters of the textbook, chapter. 1** (in a co-authorship with V.E. Eminov), **5, 9, 10;**

**Skiba Andrey Petrovitch**, the associate professor of a procedural law of law department FSBEI HE «Rostov state economic university (RSEU)», the candidate of law, the associate professor — **chapter 15;**

**Uporov Ivan Vladimirovich**, the professor FSCEI HE «Krasnodar university of the Ministry of Internal Affairs of the Russian Federation», the professor, the candidate of law, the doctor of historical sciences, the professor — **chapter 4;**

**Utkin Vladimir Aleksandrovich**, the director of institute FSBEI HE «National research Tomsk state university», the head of the department of criminology and the criminal and executive right, the doctor of law, the professor, the deserved lawyer of the Russian Federation - **chapter 3;**

**Hutorskaya Natalia Borisovna**, the expert of PRI (The international prison reform), the member of council on penological cooperation of the Council of Europe, the candidate of law, the associate professor — **chapter 8;**

**Chorniy Vasily Nikolaevich**, the chief of chair of the criminal and executive right of FCEI HE «Academy of the right and

права и управления Федеральной службы исполнения наказаний Российской Федерации», кандидат юридических наук, профессор — **гл. 16;**

*Эминов Владимир Евгеньевич*, ведущий кафедрой криминологии и уголовно-исполнительного права ФГБОУ ВПО «Московская государственная юридическая академия имени О.Е. Кутафина», доктор юридических наук, профессор, заслуженный юрист РФ — **редакция; введение, список рекомендуемой основной литературы ко всем главам учебника, гл. 1** (в соавторстве с В.Н. Орловым);

*Южанин Вячеслав Ефимович*, профессор кафедры уголовно-исполнительного права ФКОУ ВПО «Академия права и управления Федеральной службы исполнения наказаний Российской Федерации», доктор юридических наук, профессор — **гл. 7.**

management of Federal service of execution of punishments of the Russian Federation», the candidate of law, the professor — **chapter 16;**

*Eminov Vladimir Evgenyevich*, the head of the department of criminology and criminal and executive right FSBEI HE «The Moscow state juridical academy of a name of O.E. Kutafin», the doctor of law, the professor, the deserved lawyer of the Russian Federation — **edition; introduction, the list of recommended main literature to all chapters of the textbook, chapter 1** (in a co-authorship with V.N. Orlov);

*Yuzhanin Vyacheslav Efimovich*, the professor of chair of the criminal and executive right of FCEI HE «Academy of the right and management of Federal service of execution of punishments of the Russian Federation», the doctor of law, the professor — **chapter 7.**

## ОГЛАВЛЕНИЕ

## CONTENS

<i>Предисловие</i>	15	<i>The preface</i>	15
Список рекомендуемой основной литературы ко всем главам учебника, изданной в 2008–2012 гг.	18	The list of recommended main literature to all chapters of the textbook, published in 2008—2012.	18
<b>ОБЩАЯ ЧАСТЬ</b>		<b>GENERAL PART</b>	
<b>Раздел I. ПОНЯТИЕ, ИСТОРИЯ И ПРИНЦИПЫ УГОЛОВНО-ИСПОЛНИТЕЛЬНОГО ПРАВА И УГОЛОВНО-ИСПОЛНИТЕЛЬНОЙ ПОЛИТИКИ</b>		<b>Part I. CONCEPT, HISTORY AND PRINCIPLES OF THE CRIMINAL AND EXECUTIVE RIGHT AND CRIMINAL AND EXECUTIVE POLICY</b>	
<i>Глава 1. Понятие, предмет, метод и система уголовно-исполнительного права (В.Н. Орлов, В.Е. Эминов)</i>		<i>Chapter 1. Concept, subject, method and system of the criminal and executive right (V.N. Orlov, V.E. Eminov)</i>	
§ 1. Понятие, предмет и метод уголовно-исполнительного права	22	§ 1. Concept, subject and method of the criminal and executive right	22
§ 2. Система уголовно-исполнительного права	39	§ 2. System of the criminal and executive right	39
§ 3. Взаимосвязь уголовно-исполнительного права с другими отраслями и науками	46	§ 3. Interrelation of the criminal and executive right with other branches and sciences	46
Проектируемые результаты	50	Projected results	50
Контрольные вопросы и задания	50	Control questions and tasks	50
Список рекомендуемых дополнительных источников и литературы к главе 1	51	The list of recommended additional sources and literature to chapter 1	51
<i>Глава 2. Уголовно-исполнительная политика (Ю.А. Кашуба)</i>		<i>Chapter 2. Criminal and executive policy (Yu.A. Kashuba)</i>	
§ 1. Содержание и развитие уголовно-исполнительной политики	54	§ 1. Contents and development of criminal and executive policy	54
§ 2. Субъекты формирования и развития уголовно-исполнительной политики	62	§ 2. Subjects of formation and development of criminal and executive policy	62
Проектируемые результаты	68	Projected results	68
Контрольные вопросы и задания	68	Control questions and tasks	68
Список рекомендуемых дополнительных источников и литературы к главе 2	69	The list of recommended additional sources and literature to chapter 2	69
<i>Глава 3. Принципы уголовно-исполнительного права (В.А. Уткин)</i>		<i>Chapter 3. Principles of the criminal and executive right (V.A. Utkin)</i>	
§ 1. Общая характеристика принципов уголовно-исполнительного права	74	§ 1. General characteristic of principles of the criminal and executive right	74
§ 2. Общеправовые принципы уголовно-исполнительного права	81	§ 2. All-legal principles of the criminal and executive right.	81



§ 3. Отраслевые принципы уголовно-исполнительного права	103	§3. Branch principles of the criminal and executive right	
Проектируемые результаты	119	Projected results	
Контрольные вопросы и задания	119	Control questions and tasks	
Список рекомендуемых дополнительных источников и литературы к главе 3	121	The list of recommended additional sources and literature to chapter 3	
<b>Глава 4. История уголовного-исполнительного права России (И.В. Упоров)</b>		<b>Chapter 4. History of the criminal and executive right of Russia (I.V. Uprov)</b>	
Введение	126	Introduction	
§ 1. Истоки и развитие уголовно-исполнительного права в период до начала XIX в.	127	§ 1. Sources and development of the criminal and executive right in before XIX century.	
1.1. Уголовное наказание в Древней Руси и формирование законодательства об его исполнении в Московском государстве (XI–XVII вв.).	127	1.1. Criminal punishment in Ancient Russia and formation of the legislation on its execution in the Moscow state (the XI–XVII centuries).	
1.2. Наказательное право в XVIII в. (реформы Петра I и Екатерины II).	140	1.2. The index right in the XVIII century (Peter I and Ekaterina's II reform).	
§ 2. Уголовно-исполнительное право Российской империи в период XIX – начала XX вв.	155	§ 2. The criminal and executive right of the Russian Empire in XIX – the beginnings of the XX centuries.	
2.1. Выделение и развитие пенитенци-арного права в первой половине XIX в.	155	2.1. Allocation and development of the penitentiary right in the first half of the XIX century.	
2.2. Гуманизация уголовных наказаний и совершенствование системы их исполнения во второй половине XIX – начале XX вв.	171	2.2. A humanization of criminal punishments and improvement of system of their execution in the second half of XIX – the beginning of the XX centuries.	
§ 3. Уголовно-исполнительное право в советском государстве (1917–1991 гг.)	186	§3. The criminal and executive right in the Soviet state (1917–1991)	
3.1. Советская доктрина исполнения уголовных наказаний и ее законодательное закрепление в 1917–1953 гг.	186	3.1. The Soviet doctrine of execution of criminal punishments and its legislative fixing in 1917–1953.	
3.2. Советское исправительно-трудовое право в 1953–1991 гг.	200	3.2. The Soviet corrective-labor right in 1953–1991.	
Проектируемые результаты	211	Projected results	
Контрольные вопросы и задания	211	Control questions and tasks	
Список рекомендуемых дополнительных источников и литературы к главе 4	213	The list of recommended additional sources and literature to chapter 4	
<b>Глава 5. Основы криминопеналогии (В.Н. Орлов)</b>		<b>Chapter 5. Bases criminopenology (V.N. Orlov)</b>	
§ 1. Понятие и предмет криминопеналогии	219	§ 1. Concept and criminopenology subject	
§ 2. Методы криминопеналогии	230	§ 2. Criminopenology methods	
§ 3. Система криминопеналогии	236	§3. Criminopenology system	

Проектируемые результаты	240	Projected results
Контрольные вопросы и задания	240	Control questions and tasks
Список рекомендуемых дополнительных источников и литературы к главе 5	241	The list of recommended additional sources and literature to chapter 5
<b>Раздел II. УГОЛОВНО-ИСПОЛНИТЕЛЬНОЕ ЗАКОНОДАТЕЛЬСТВО РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ И МЕЖДУНАРОДНЫЕ ПРАВОВЫЕ АКТЫ</b>		<b>Part II. CRIMINAL AND EXECUTIVE LEGISLATION OF THE RUSSIAN FEDERATION AND INTERNATIONAL LEGAL ACTS</b>
<i>Глава 6. Уголовно-исполнительное законодательство Российской Федерации (В.Г. Громов)</i>	243	<i>Chapter 6. Criminal and executive legislation of the Russian Federation (V.G. Gromov)</i>
§ 1. Понятие, предмет, цели и задачи уголовно-исполнительного законодательства	243	§ 1. Concept, subject, purposes and tasks of the criminal and executive legislation
§ 2. Законодательное регулирование исполнения наказаний в Российской Федерации	248	§ 2. Legislative regulation of execution of punishments in the Russian Federation
§ 3. Подзаконные нормативные акты, регулирующие исполнение наказаний в Российской Федерации	256	§ 3. The subordinate regulations regulating execution of punishments in the Russian Federation
§ 4. Понятие, классификация и структура норм уголовно-исполнительного законодательства	270	§ 4. Concept, classification and structure of standards of the criminal and executive legislation
Проектируемые результаты	277	Projected results
Контрольные вопросы и задания	277	Control questions and tasks
Список рекомендуемых дополнительных источников и литературы к главе 6	278	The list of recommended additional sources and literature to chapter 6
<i>Глава 7. Уголовно-исполнительные правоотношения (В.Е. Южанин)</i>	283	<i>Chapter 7. Criminal and executive legal relationship (V.E. Yuzhanin)</i>
§ 1. Правовые связи, образующие механизм реализации норм уголовно-исполнительного права	283	§ 1. The legal communications forming the mechanism of realization of norms of the criminal and executive right
§ 2. Понятие уголовно-исполнительных правоотношений	288	§ 2. Concept of criminal and executive legal relationship
§ 3. Виды уголовно-исполнительных правоотношений	294	§ 3. Types of criminal and executive legal relationship
§ 4. Состав уголовно-исполнительных правоотношений	302	§ 4. Structure of criminal and executive legal relationship
Проектируемые результаты	312	Projected results
Контрольные вопросы и задания	313	Control questions and tasks
Список рекомендуемых дополнительных источников и литературы к главе 7	314	The list of recommended additional sources and literature to chapter 7

<i>Глава 8. Международные правовые акты как основа совершенствования отечественного законодательства и правоприменительной деятельности</i>	318	<i>Chapter 8. International legal acts as basis of improvement of the domestic legislation and law-enforcement activity</i>	
<i>(Н.Б. Хуторская)</i>		<i>(N.B. Hutorskaya)</i>	
§ 1. Международные правовые акты как составная часть уголовно-исполнительного законодательства России	318	§1. International legal acts as component of the criminal and executive legislation of Russia	
§ 2. Классификация международных правовых документов	319	§ 2. Classification of the international legal documents	
§ 3. Универсальные и региональные документы общего характера	321	§ 3. Universal and regional documents of the general character	
§ 4. Универсальные специализированные документы	324	§ 4. Universal specialized documents	
§ 5. Региональные специализированные документы	331	§ 5. Regional specialized documents	
Проектируемые результаты	341	Projected results	
Контрольные вопросы и задания	341	Control questions and tasks	
Список рекомендуемых дополнительных источников и литературы к главе 8	342	The list of recommended additional sources and literature to chapter 8	
<b>Раздел III. ОБЪЕКТИВНЫЕ И СУБЪЕКТИВНЫЕ ПРИЗНАКИ (ЭЛЕМЕНТЫ) ИСПОЛНЕНИЯ, ОТБЫВАНИЯ УГОЛОВНОГО НАКАЗАНИЯ</b>		<b>Part III. OBJECTIVE AND SUBJECTIVE SIGNS (ELEMENTS) OF EXECUTION, SERVING OF CRIMINAL PUNISHMENT</b>	
<i>Глава 9. Объективные и субъективные признаки (элементы) исполнения уголовного наказания (В.Н. Орлов)</i>	346	<i>Chapter 9. Objective and subjective signs (elements) of execution of criminal punishment (V.N. Orlov)</i>	
§ 1. Объект исполнения уголовного наказания	346	§ 1. Object of execution of criminal punishment	
§ 2. Объективная сторона исполнения уголовного наказания	360	§ 2. Objective party of execution of criminal punishment	
§ 3. Субъект исполнения уголовного наказания	370	§ 3. Subject of execution of criminal punishment	
§ 4. Субъективная сторона исполнения уголовного наказания	389	§ 4. Subjective party of execution of criminal punishment	
Проектируемые результаты	400	Projected results	
Контрольные вопросы и задания	400	Control questions and tasks	
Список рекомендуемых дополнительных источников и литературы к главе 9	401	The list of recommended additional sources and literature to chapter 9	
<i>Глава 10. Объективные и субъективные признаки (элементы) отбывания уголовного наказания (В.Н. Орлов)</i>	405	<i>Chapter 10. Objective and subjective signs (elements) of serving of criminal punishment (V.N. Orlov)</i>	
§1. Объект отбывания уголовного наказания	405	§1. Object of serving of criminal punishment	

§ 2. Объективная сторона отбывания уголовного наказания	416	§ 2. Objective party of serving of criminal punishment
§ 3. Субъект отбывания уголовного наказания	420	§ 3. Subject of serving of criminal punish- ment
§ 4. Субъективная сторона отбывания уголовного наказания	432	§ 4. Subjective party of serving of criminal punishment
Проектируемые результаты	437	Projected results
Контрольные вопросы и задания	438	Control questions and tasks
Список рекомендуемых дополнительных источников и литературы к главе 10	438	The list of recommended additional sources and literature to chapter 10
<b>Раздел IV. ЛИЧНОСТЬ ОСУЖДЕННОГО, ИСПРАВИТЕЛЬНОЕ И ПРЕДУПРЕДИТЕЛЬНОЕ ВОЗДЕЙСТВИЕ В ПРОЦЕССЕ ИСПОЛНЕНИЯ, ОТБЫВАНИЯ НАКАЗАНИЙ И ИНЫХ МЕР УГОЛОВНО-ПРАВОВОГО ХАРАКТЕРА</b>		<b>Part IV. THE PERSON CONDEMNED, CORRECTIVE INFLUENCE IN THE COURSE OF EXECUTION, SERVINGS OF PUNISH- MENTS AND OTHER MEASURES OF CRIM- INALLY-LEGAL CHARACTER</b>
<i>Глава 11. Личность осужденного</i> <i>(Ю.М. Антоян)</i>	440	<i>Chapter 11. The personality condemned</i> <i>(Y.M. Antonyan)</i>
§ 1. Понятие личности осужденного	440	§ 1. Concept of the identity of the condem- ned
§ 2. Типология осужденных и структура их личности	448	§ 2. Typology condemned and structure of their personality
§ 3. Основные мотивы поведения осужденных	454	§ 3. Main motives of behavior of the con- demned
Проектируемые результаты	476	Projected results
Контрольные вопросы и задания	476	Control questions and tasks
Список рекомендуемых дополнитель- ных источников и литературы к главе 11	477	The list of recommended additional sources and literature to chapter 11
<i>Глава 12. Исправительное воздействие на     осужденных (А.Я. Гришко, Е.А. Антоян)</i>	478	<i>Chapter 12. Corrective influence on con-     demned (A.Ya. Grishko, E.A. Antonyan)</i>
§ 1. Понятие исправительного воздействия	478	§1. Concept of corrective influence
§ 2. Основные меры воздействия	483	§2. Main measures of influence
§ 3. Дополнительные меры воздействия	524	§3. Additional measures of influence
Проектируемые результаты	538	Projected results
Контрольные вопросы и задания	538	Control questions and tasks
Список рекомендуемых дополнитель- ных источников и литературы к главе 12	539	The list of recommended additional sources and literature to chapter 12
<i>Глава 13. Контроль за деятельностью     персонала учреждений и органов, испол-     няющих наказания (С.А. Борсученко)</i>	541	<i>Chapter 13. Control of activity of the person-     nel of establishments and the bodies execut-     ing punishments (S.A. Borsuchenko)</i>
§ 1. Понятие и содержание контроля за деятельностью персонала учреждений и органов, исполняющих наказания	541	§ 1. Concept and the content of control of activity of the personnel of establishments and the bodies executing punishments

§ 2. Международный контроль за деятельностью персонала учреждений и органов, исполняющих наказания	550	§ 2. The international control of activity of the personnel of establishments and the bodies executing punishments	550
§ 3. Контроль органов государственной власти за деятельностью персонала учреждений и органов, исполняющих наказания	555	§ 3. Control of public authorities of activity of the personnel of establishments and the bodies executing punishments	555
§ 4. Контроль органов местного самоуправления за деятельностью учреждений, исполняющих наказания, и следственных изоляторов	582	§ 4. Control of local governments of activity of the establishments executing punishments, and pre-trial detention centers	582
§ 5. Общественный контроль за деятельностью персонала учреждений и органов, исполняющих наказания	584	§ 5. Public control over activity of the personnel of establishments and the bodies executing punishments	584
Проектируемые результаты	600	Projected results	600
Контрольные вопросы и задания	600	Control questions and tasks	600
Список рекомендуемых дополнительных источников и литературы к гл. 13	601	The list of recommended additional sources and literature to chapter 13	601
<b>Раздел V. ПРАВОВОЕ ПОЛОЖЕНИЕ, БЕЗОПАСНОСТЬ ОСУЖДЕННЫХ И ПЕРСОНАЛА УЧРЕЖДЕНИЙ УГОЛОВНО-ИСПОЛНИТЕЛЬНОЙ СИСТЕМЫ</b>		<b>Part V. A LEGAL STATUS, SAFETY CONDEMNED AND THE PERSONNEL OF ESTABLISHMENTS OF CRIMINAL AND EXECUTIVE SYSTEM</b>	
<i>Глава 14. Правовое положение осужденных (Ю.А. Кашуба)</i>	605	<i>Chapter 14. Legal status of the condemned (Yu.A.Kashuba)</i>	605
§ 1. Понятие правового положения осужденных	605	§ 1. Concept of a legal status of the condemned	605
§ 2. Содержание обязанностей и прав осужденных	619	§ 2. The maintenance of duties and the rights condemned	619
Проектируемые результаты	625	Projected results	625
Контрольные вопросы и задания	626	Control questions and tasks	626
Список рекомендуемых дополнительных источников и литературы к гл. 14	627	The list of recommended additional sources and literature to chapter 14	627
<i>Глава 15. Правовое положение персонала учреждений и органов, исполняющих уголовные наказания (А.П. Скиба)</i>	633	<i>Chapter 15. A legal status of the personnel of establishments and the bodies executing criminal punishments (A.P. Skiba)</i>	633
§ 1. Регулирование правового положения персонала учреждений и органов, исполняющих уголовные наказания	633	§ 1. Regulation of a legal status of the personnel of establishments and the bodies executing criminal punishments	633
§ 2. Содержание обязанностей и прав персонала учреждений и органов, исполняющих уголовные наказания	638	§ 2. The maintenance of duties and the rights of the personnel of establishments and the bodies executing criminal punishments	638
Проектируемые результаты	653	Projected results	653

Контрольные вопросы и задания	654	Control questions and tasks
Список рекомендуемых		The list of recommended additional
дополнительных источников и		sources and literature to chapter 15
литературы к главе 15	655	
<i>Глава 16. Правовое регулирование</i>		<i>Chapter 16. Legal regulation of safety of</i>
<i>обеспечения безопасности уголовно-</i>		<i>criminal and executive system</i>
<i>исполнительной системы (В.Н. Чорный)</i>	663	<i>(V.N. Chorniy)</i>
§ 1. Понятие и социальное		§ 1. Concept and social purpose of safety
назначение безопасности		of criminal and executive system
уголовно-исполнительной системы	663	
§ 2. Понятие безопасности персонала		§ 2. Concept of safety of the personnel of
учреждений уголовно-		establishments of criminal and executive
исполнительной системы		system and feature of legal regulation of
и особенности правового регулиро-		its providing
вания ее обеспечения	673	
§ 3. Безопасность осужденных		§ 3. Safety condemned in establishments
в исполнительной системе и особен-		of criminal and executive system and fea-
ности ее правового регулирования	678	ture of its legal regulation
Проектируемые результаты	689	Projected results
Контрольные вопросы и задания	690	Control questions and tasks
Список рекомендуемых		The list of recommended additional
дополнительных источников		sources and literature to chapter 16
и литературы к гл. 16	691	